

**Philosophische Reihen
an der Universität Potsdam
Sommersemester 2018**



Di **16.00 – 18.00 Uhr**

Universität Potsdam – Am Neuen Palais 10 – 14469 Potsdam

Raum 1.08.0.56

Dienstag, 03. Juli 2018

**Thomas Brückner
(Universität Potsdam)**

„Über die Seele“

Abstract: In dem Vortrag wird aus drei verschiedenen Perspektiven der Versuch einer Annäherung an das Thema „Seele“ unternommen. Im ersten Schritt werden die Charakterisierungen der Vorsokratiker sowie von Platon und Aristoteles vorgestellt. Hierbei wird ein besonderer Akzent auf die hylemorphistische Konzeption des Aristoteles gelegt. Im zweiten Schritt wird die Beschreibung durch das Christentum vorgestellt. Hierzu werden Aussagen aus dem Alten und Neuen Testament sowie Aussagen aus der Kirchenlehre herangezogen. Im dritten Schritt wird schließlich gezeigt, wie in der modernen Neurowissenschaft der Versuch erfolgt, die Persönlichkeit und somit auch die Seele zu weiten Teilen auf biologische und biochemische Zusammenhänge zurückzuführen.

Als ein Ergebnis wird sich zeigen, dass die Konzeption des Aristoteles nicht nur für das Christentum maßgeblich ist, sondern dass sie auch eine angemessene Berücksichtigung der Ergebnisse der aktuellen Neurowissenschaften bei der Thematisierung der Seele ermöglicht.